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Феликс Аркадьевич Домнин – ныне заведующий кафедрой «Вычислительная техника и
программирование» – в далеком 1954 году стал студентом нашего вуза, который окончил с
отличием. Затем пять лет работал в лаборатории электронного моделирования
Министерства электротехнической промышленности, где был инженером, старшим
инженером, ведущим инженером. В 1966-м защитил кандидатскую диссертацию и перешел
на преподавательскую работу. Десять лет (1966–1976) исполнял обязанности заместителя
декана АП факультета, а в 1974 году избран заведующим кафедрой ЭВМ (сейчас
вычислительной техники и программирования).
– ХПИ, как бы он не назывался, всегда был и остается той плодотворной базой, которая
создает условия для развития кафедр. В нашем институте хорошо развита поддержка
инициативы «снизу». Мне посчастливилось работать с М.Ф. Семко, Н.Ф. Киркачем, Ю.Т.
Костенко, Л.Л. Товажнянским и нельзя не отметить, что поддержка со стороны ректора из
года в год возрастает. Это основа успеха многих кафедр ХПИ, в том числе и моей.
В 1982–1984 годах произошел «компьютерный взрыв», и наша кафедра обучала
практически всех преподавателей нашего вуза работе с этой вычислительной техникой. А
последний год мне довелось принимать активное участие в создании и развитии центра
независимого тестирования: разработка компьютерной системы, обмен опытом с НТУУ
«КПИ».
Времена меняются, стремительно развивается техника. И сейчас около 80 % студентов
имеют дома компьютеры, это дает возможности совершенствования учебного процесса.
Наша кафедра построила свои учебные планы таким образом, что студенты могут не только
участвовать в исследованиях кафедры, но выполнять практические целевые разработки.
Наша кафедра одной из первых на Украине организовала три специальности по
направлению компьютерной инженерии. Все специальности переведены на обучение
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согласно требованиям Болонского процесса, так сейчас учатся первый и второй курсы. Для
этого подготовлена необходимая документация, особое внимание уделено учебным планам
и практической реализации выбора студентами интересующих предметов. Студенты уже
почувствовали, что модульный контроль – это практически сессия со всеми присущими ей
атрибутами. Отмечу, что повысилось чувство ответственности у студентов, они с младших
курсов задумываются о получении степени магистра. На этом пути много неясного, много
еще не определено, но первые результаты позволяют нам рассчитывать на успешное
развитие новой технологии обучения.
Сегодня мы стали свидетелями того, что резко увеличилось количество специальностей,
факультетов, растет контингент студентов и ощущается недостаток производственных
площадей. Хочется, чтобы Министерство образования и науки Украины обратило внимание
на строительство библиотеки, чтобы этот процесс не затягивался, и здоровый, «дышащий и
не задыхающийся» организм под названием ХПИ развивался дальше.

Феликс Аркадьевич Домнин провел в Харьковском политехническом больше 50 лет, его
супруга Екатерина Сергеевна – 40, а их сын Игорь Феликсович – почти 30 лет.
Кто знает, добились бы оба Домнины таких успехов, стали бы известными и уважаемыми в
университете людьми, если бы не их надежный «тыл» – жена и мать, теперь уже бабушка 4
внучек. Е.С. Домнину – мастера производственного обучения на кафедре «Электрические
аппараты» знают, как ответственного сотрудника, доброжелательного и приятного в
общении человека. «Всегда в хорошем настроении, всегда улыбается и берется за работу
любой сложности, – говорит профессор Б.В. Клименко. – Раньше, когда на кафедре не было
компьютеров, Екатерина Сергеевна вручную вела учебную документацию, архивный учет
курсовых и дипломных робот. Она все держит в идеальном порядке»…
Игорь Феликсович Домнин – студент, аспирант, преподаватель, исполняющий обязанности
заведующего кафедрой промышленной и биомедицинской электроники. Когда в 1976 году
поступил на ЭМС, для него ХПИ был лишь вузом с интересными специальностями, а
сейчас…
– За тридцать лет пройден путь от студента до доцента, и. о. заведующего кафедрой



промышленной и биомедицинской электроники. И для меня Харьковский политехнический
стал жизнью. ХПИ окончила, кстати, и моя жена Ирина. А жизнь – это не прожитые годы, а
дела, которые сделаны лично или с моим участием.
Все мы, преподаватели, сотрудники, студенты вуза, выполняя любую работу, вносим свою
лепту в формирование и поддержание репутации Политеха. Когда работа над кандидатской
диссертацией, которая была частью большой научно-исследовательской работы,
оканчивалась внедрением преобразователя в промышленность, в 1989 году, я был горд
тем, что такая работа сделана в стенах ХПИ. Думаю, что сегодня как никогда важно учить
студентов работать в коллективе над решением сложных технических задач, как это в свое
время делали мои учителя В.П. Шипилло, Е.И. Сокол, Я.В. Щербак и за что я им очень
благодарен.
За годы моей учебы и работы в Политехе наш вуз изменился. Построены новые учебные
корпуса, модернизируется лабораторная база университета, углубилась и разнообразилась
фундаментальная и прикладная подготовка студентов, укрепились международные связи,
возрос авторитет харьковского политехнического как в Украине так и за рубежом. Но
осталась неизменной одна важная черта ХПИ – это вуз, где каждому студенту и сотруднику
создаются все условия для реализации своих возможностей и планов. Иногда даже «через
не хочу». Правильность такого подхода подтверждается мнением ведущих ученых и
специалистов Украины и зарубежья о том, что Национальный технический университет
«Харьковский политехнический институт» прочно удерживает передовые позиции в
образовании, науке, спорте, искусстве.


